
2012年12月12日 星期三 编辑/黄雪 图编/刘丰 美编/陆薇 校对/周燕萍A23微博日报 http://t.voc.com.cn
华声微博三湘都市报

t.qq.com/sanxiangdsb http://sxdsb.t.sohu.com�
三湘都市报三湘都市报

http://weibo.com/sxdsb

湖南长沙每周六都在橘子洲上演精
彩的焰火晚会， 经过数年的发展已成为
长沙的一张新名片。11日， 网友“vannie
万万万”在微博上声称，看烟花的时候拍
照无意中拍到外星人和UFO， 网友惊呼
“难道长沙焰火的名气冲出地球了吗?”

该篇微博还附带一张手机拍到的所
谓“外星人”的图片，从图片上看，背景四
周黝黑，一个白色头型巨大、四肢纤细的
外星人突兀地出现在图片右侧。

网友“vannie万万万”在接受华声在
线记者采访时表示， 那位同事太太在看
烟花，手机伸到窗外去拍，拍完就想发微
博的。仔细一看照片发现有异样，立马被
吓到了， 同事赶紧拿摄像机去录又录不
到。

“vannie万万万” 把微博发布出来
后，引来无数网友围观，大家各抒己见，
一探这名“外星人”的真相。

@星球大战： 长沙焰火晚会的名气
已经冲出地球了，外星人慕名来访啊~

@Daisy_端 :太真实了吧 !肉眼看不
到？是不是因为速度太快了？？？我又相信
有外星人这回事了!

@长沙早知道： 2012来了，外星人来
长沙接乘客了。快去买票啊!

@哟v元芳很忙：太假了，怎么可能
悬在半空而且还是正面看着让你拍。如
果真是悬在空中碰巧让你拍上， 也不可
能看得那么明显，那可是晚上。

为了探明这张照片的真伪， 华声在
线记者采访了湖南天文协会会长谭巍先
生，“发这个图， 有哗众取宠的倾向。”他
表示这个是没有任何意义的图片， 因这
个图片不能作为根据， 目前对这个东西
不做任何评论。 几张图也不能表明之间
是有联系的。

■华声在线记者 赖泳源

敢在头等舱抽烟，他是谁
拍照网友被威胁删除照片 求目击证人

11日上午9:14，网友@�StevenCNN�发微博：请教
@东方航空 何人可在东航航班上公然违反航空安全法？
12月2日晚MU5127航班虹桥起飞后，头等舱坐1A/B侧
男性乘客在座位上吸烟，机组无任何反应。当一同舱乘
客手机拍下这一画面时，安全员立即阻止并欲夺手机删
图但未果。航班抵京后，数名大汉登机将拍照乘客围住
威胁，迫其删除照片后才允许下机。

该条微博在短短几个小时内转发量逼近万条，讨论
者众多。与此同时，航班吸烟事件发生后，不少网友在东
方航空的官微留言质问， 要求东航公布详情。30余万粉
丝的东航官微，常规评论为一二十条，但最新微博已有
300余条评论，逾95%为质问此事。

微爆料

东航头等舱乘客吸烟
机组反威胁拍照乘客

华声网事

长沙网友拍到
疑似外星人图片

记载我国槟
榔起源最早的文
献是《中南八郡
志》， 距今已有
1800多年历史。
关于我国槟榔的
起源， 可谓众说
纷纭。目前，学术
界主要有以下四
种观点。

首先，1500年说。主要依据是晋朝徐衷
的《南方草木状》。“槟榔，三月华色，仍连著
实。实大如卵。十二月熟，其色黄。剥其子，肥
强不可食……曝干之，以扶留藤、古愤灰合
食之。食之则滑美，亦可生食，最快好。”就文
献内容来看并未提及种植，可能为野生。

其次，1000年说。主要依据是《宋史·地
理志》。“琼州……元丰贡银、 槟榔。” 元丰
（1078—1005） 是北宋皇帝宋神宗的年号。
据此推断，我国槟榔历史为1000多年。但这

种说法也存在明显的漏洞， 因为早在公元
265年前后成书的《南中八郡志》记载，“槟
榔大如枣，色青，似莲子。彼人以为贵异。婚
族好客，辄先逞此物。若邂逅不设，用相嫌
恨”。可见，魏晋时期我国就有了槟榔。

第三，东汉说。主要依据是和帝时（公
元89-105年）杨浮《异物志》。“槟榔……以
扶留、古贲灰并食，下气及宿食、白虫、消
谷。饮啖设为口食”。杨浮，东汉南海人。本
书记载岭南包括广西地区和越南北部山
川、物产、民族风土等。所以，这一资料不能
确定当时我国广东或广西地区就有槟榔，

很有可能记载的是越南北部的情况。
第四，西汉说。其依据是“汉武帝元鼎

六年，破南越，起扶荔，以植所得奇草异木
……荔枝、槟榔……皆百余本。土本南北异
宜，岁时多枯瘁”。据此认为我国从越南引进
槟榔，至今2100多年历史。这种说法忽略了
“橘生江北则为枳”这个简单的道理，最后的
结果只能是“土木南北异宜，岁时多枯瘁”。

综上述。可以得出结论，记载我国槟榔
起源最早的文献，应该为公元265年前后的
《南中八郡志》，距今1800多年历史。

■曹兴兴 茹慧

槟榔：一个众说纷纭的文化话题
经济信息

雪天牌绿
色低钠盐是符
合国家健康安
全食品标准 ，
并经国家有关
的专门机构严

格认定， 准许使用绿色食品标志的无污
染、无公害、安全、优质、营养型的食品。

雪天牌海藻碘低钠盐相比普通加碘
盐而言， 添加的是天然生物碘—海藻碘。

海藻碘是从海洋藻类中提取的纯天然食
品，有别于碘酸钾等无机碘剂。海藻碘中
80％为无机碘，10％~20％为有机碘形
式。无机态的碘吸收比较容易，可以直接
进入甲状腺，但是多余的碘离子，机体不
能储存，会直接排出体外。而被人体吸收
的有机碘，不仅可以在体内被分解，释放
出碘，供甲状腺利用，还可以结合成脂肪
或蛋白质的形式储存多余的碘，供需要时
使用， 络氨酸态的碘可以直接被吸收。另

外，海藻碘还具有良好的稳定性。因此，海
藻碘兼备无机碘和有机碘的优点，具有优
良的热稳定性、吸收性和安全性。

儿童是祖国的未来， 我们的希望，从
小主导他们食用雪天牌低钠盐系列产品，
将极大地促进他们的身心健康成长，远离高
盐饮食导致的相关疾病，具有十分重要的意
义。（注： 含钾低钠盐不适合肾脏病人食用。
更多安全食盐信息，请登录湖南省盐务管理
局/湖南省轻工盐业集团网站）

每餐坚持一点点，健康生活万里行。“科学用盐，促进健康”行动报道（之十）

低盐饮食，从儿童抓起
———“雪天”低钠盐系列，关爱孩子健康成长

@东方航空： 东航关注到有反映旅客在航班飞行
中吸烟的微博信息，通过对当班乘务长、安全员和机组
人员对相关信息反复调查核实 ，2012年 12月 2日
MU5127航班飞行期间未发生旅客所述的情况。 东航
将与微博信息发布人@StevenCNN�联系，进一步核实
信息来源。

回应

@kkrabbit康康：记者童鞋，现在飞机上第一排是
6A哦~，你说的1A是前面那架飞机嘛？

@BarryTang：摄像头恰好故障了？要辟谣公开视
频才是王道。

@赵楚： 删除资料也许可以通过技术手段恢复，
航班上也必定有别的目击者， 东航如此着急否认，是
因为照片删除了吗？此类事件事关公共安全，呼吁目
击者站出来作证！不要那么怯懦，大家支持你！

@同木安：吸烟门事件事小，但他用权贵挑战规
则就不对！

@童辉gs：想知道真相啊？怎么可能？
@petevs：照片拍了一定要立刻发出去，有了证

据他们才明白犯了错捂是捂不住的。
@国华1957： 东方航空与这个记者有一个在说

谎!
@星语心愿1994：在到北京之前的这段时间里完

全可以复制照片到其他文件夹，是不是安全员一直贴
身防守着呢？不过删了也不怕，用软件恢复喽。

七嘴八舌

出于安全因素，目前绝大多数航空公
司都已经在航班上禁止吸烟。我国实行禁
烟规定比较早，早在1988年，当时的民航总
局就规定所有在其注册的民用飞机都必须
禁烟，并在飞机明显位置悬挂相应标志。

根据国际民航组织 (ICAO) 的统计，
80%的机上火灾都是因旅客在厕所吸
烟、 在垃圾桶随意丢弃烟头引燃垃圾
桶的废纸而引发。

■综合新浪、腾讯微博

我的微信公众账
号开通了哦，在“查找
微信公众账号” 中搜
索“三湘都市报”即可
添加，欢迎大家关注！

扫一扫加我哦
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新闻链接

国内航班禁烟已多年

微博截图。

网友手机拍到的“外星人”图片。


